

FRENTE AL VÉRTIGO



EL 2024 YA ESTÁ AQUÍ

POR PEDRO SÁNCHEZ RODRÍGUEZ

El domingo se celebraron las elecciones en el Estado de México y en Coahuila, en donde los resultados no sorprendieron a nadie. La maestra Delfina Gómez, de Morena, le arrebató el Edomex al PRI, luego de semanas de acusaciones entre la oposición y MC por sus supuestos pactos con Morena. En Coahuila, el PRI y la alianza lograron mantener la gubernatura para Manolo Jiménez, del PRI.

Lo que quizá sí levantó cejas, fueron los márgenes de distancia entre el primero y el segundo lugar. Ni Delfina derrotó a Del Moral con un margen de doble dígito, ni Guadiana en Coahuila se acercó a Jiménez en la contienda por la gubernatura. Es decir, las encuestadoras acertaron con los ganadores, pero tuvieron problemas para atinar en los porcentajes. Esto se debe, quizás, a la baja participación electoral, al alto número de indecisos o a las metodologías. Como sea, esto es un reto para las casas encuestadoras para generar información confiable de cara a las elecciones de 2024.

Esta elección fue la última estación para llegar a la elección Presidencial. Algunas lecturas sugieren que la victoria del Estado de México beneficia a Claudia Sheinbaum. Quizás la cercanía que han tenido las gobernadoras de la 4T con la Jefa de Gobierno sustente esta lectura. El que se tomó en serio el preámbulo fue el canciller Marcelo Ebrard, que anunció su renuncia de la SRE para dedicarse a construir su proyecto para obtener la candidatura para el 2024. El anuncio de su renuncia, viene precedida de una cena-reunión entre las "corcholatas" y gobernadores de la 4T, en donde aparentemente se dió el banderazo de salida para la batalla interna en Morena. El domingo, el Consejo Nacional de Morena anunciará la metodología para decidir a su candidato, e iniciará formalmente el juego sucesorio que definirá el candidato que se enfrentará a una oposición que ya se está tardando en meterse en la pelea.

A la renuncia de Ebrard le siguió la del senador Manuel Velasco, del Verde, y se espera que la próxima semana también renuncie la Jefa de Gobierno, Claudia Scheinbaum; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López; el senador Ricardo Monreal y el diputado Gerardo Fernández Noroña. Así las cosas, la CDMX quedaría bajo el encargo de Martí Batres; la SRE, según algunas fuentes, con Juan Ramón de la Fuente, y la gran incógnita es la de la Secretaría de Gobernación, a la cual podría llegar Alejandro Encinas.

El 2024 ya llegó aquí y con la renuncia de sus cargos, ahora a las corcholatas les toca ponerse los guantes.

Twitter: @hastaelPeter